

La Lettre Saint Louis

N° 149 | Janvier 2017
ISSN : 2265-2191

Édito

En 2017... Avance au large !

En ce début d'année nouvelle il est d'usage de formuler et de présenter des vœux. Ces mots du cœur viennent parfois de très loin ou de personnes plus proches. Nos vœux traduisent le bien, le beau, le bon que nous souhaitons à ceux à qui nous les adressons. Lorsque nous lisons les épîtres pauliniennes nous notons qu'elles commencent par une salutation et finissent par un souhait, un vœu. « **La grâce du Seigneur Jésus soit avec vous. Je vous aime tous dans le Christ.** » (1 Cor 23-24)

Et nous, Chrétiens du XXI^e siècle, que souhaitons-nous pour le monde de 2017 ? Que souhaitons-nous pour l'Église, pour notre pays ? Pour notre diocèse et nos communautés ? Que désirons-nous pour nous-même ?

Le mystère de l'Incarnation que nous venons de célébrer à Noël nous invite à désirer pour l'homme ce que Dieu désire pour lui. La vie en plénitude, c'est-à-dire la vie avec Dieu. Ce que Dieu désire pour l'homme c'est d'avoir un cœur brûlant et aimant, prêt à partager et à propager le feu de la foi et de la charité dans un monde qui peine et qui désespère.

L'année 2017 sera une année de changements. Dans ces changements qui entraînent parfois des bouleversements, et que nous sommes invités à vivre, nous souhaitons à tous de rester fondés, enracinés dans le Christ. Avançons les yeux toujours fixés sur Jésus Christ que nous servons et que nous annonçons.

J'ai choisi comme titre de cet article et pour souhait, la devise épiscopale de notre archevêque : « Avance au large ». Avance en eaux profondes, non pas pour prendre le large... mais pour jeter les filets, c'est-à-dire pour annoncer la Bonne Nouvelle aux hommes d'aujourd'hui.

.../...

**LES PRÊTRES,
L'ÉQUIPE D'ANIMATION
PASTORALE,
LE CONSEIL PASTORAL ET
LE CONSEIL DE FABRIQUE
VOUS SOUHAITENT UNE
SAINTE ANNÉE 2017**



Prière de Bénédiction de Saint Patrick pour la nouvelle année

Le Christ avec moi
le Christ devant moi
le Christ derrière moi
le Christ en moi
le Christ au-dessus de
moi
le Christ au-dessous de
moi
le Christ à ma droite
le Christ à ma gauche
le Christ en largeur
le Christ en hauteur
le Christ en longueur
le Christ dans le cœur
de tout homme qui
pense à moi
le Christ dans tout œil
qui me voit
le Christ dans toute
oreille qui m'écoute
...
Au Seigneur est le salut,
Au Christ est le salut,
Que ton salut Seigneur
soit toujours sur nous.
Amen. Amen. Amen.

(Saint Patrick)



Ce n'est un secret pour personne. D'ici quelques temps, notre archevêque Monseigneur Grallet cédera le siège épiscopal à son successeur qui aura la lourde tâche de conduire l'Église qui est en Alsace. Pour l'heure je voudrais rendre grâce pour ces dix années d'épiscopat à la tête de notre diocèse pendant lesquels Monseigneur Grallet sans cesse nous a appelés à aller au large. Merci pour ce ministère d'unité si fécond. Dans le calme ou la tempête la barque était toujours de sortie... et les filets ne re-venaient jamais vides.

Monseigneur, cher Père, que Dieu vous bénisse pour le ministère épiscopal fécond que vous avez exercé au milieu de nous pendant toutes ces années.

Et nous tous, avec l'évêque que Dieu donnera à notre Église diocésaine, puissions-nous continuer à aller au large en demeurant des Chrétiens passionnés de l'Évangile et d'ardents missionnaires pour que le Christ soit connu, aimé et célébré.

C'est là le vœu que je formule pour chacun de nous.
Que Dieu vous bénisse.

Votre curé, Chanoine Didier Muntzinger

Dimanche 4 décembre



**Messe des familles
avec bénédiction
des enfants
et accueil de
Saint Nicolas**



« Moi, je connais un grand voyage pour aller voir Jésus,
Il faut descendre de la tête au cœur
Ce n'est pas très compliqué, mais c'est parfois bouché
Pour ne pas se perdre il faut la clé.

Ferme les yeux, fais silence en toi
Écoute-le et parle lui
Tu recevras sa paix et sa joie
Et son Amour que tu partageras. »

C'est sur le chant de sœur Agathe que Saint Nicolas a été accueilli par les enfants le dimanche 4 décembre à la fin de la messe de 11 heures à l'église Saint Louis de la Robertsau.

Revêtu de son bel habit d'évêque, muni de sa crosse, l'évêque de Myre a écouté les enfants et leur a distribué les traditionnels Mannele.

Œcuménisme... « Que tous soient un ! »

La veille de sa mort, la nuit de la dernière Cène, Jésus a prié pour l'unité de son Église. Au cours de l'Histoire les chrétiens se sont divisés. Il y a d'abord eu toutes les hérésies des premiers siècles puis le grand schisme entre l'Orient et l'Occident en 1050. La Réforme initiée par Luther, dont nos frères protestants font mémoire en cette année 2017 (500 ans), occasionnera une fracture sans pareil dans le monde chrétien. Des luttes fratricides déchireront le Corps du Christ et apporteront larmes et sang sur toute l'Europe.

Après le concile Vatican II, des chemins nouveaux s'ouvrent. Il y eut la belle rencontre et la levée des anathèmes entre le Bienheureux Pape Paul VI et le patriarche Athénagoras. N'oublions pas le travail de l'abbé Couturier et le groupe de Dombes qui ne cessèrent d'œuvrer pour le rapprochement de l'Église catholique et les Églises issues de la Réforme. Un travail lent et parfois fastidieux, il fallait avancer doucement mais sûrement.

Les pontificats du Saint pape Jean-Paul II et de Benoît XVI furent particulièrement riches en rencontres œcuméniques. Le pape François, lui aussi porte comme un souci constant la question de l'œcuménisme. C'est ainsi qu'il a voulu aller au-devant de nos frères protestants en rencontrant le 31 octobre dernier les responsables de l'Église luthérienne de Suède à Lund.

C'est dans cet esprit que le 6 décembre dernier Catholiques et Protestants de Strasbourg se sont retrouvés à l'église Saint Thomas pour prier ensemble avant de se retrouver à la cathédrale pour la conférence donnée par le Cardinal Kurt Koch : **'50 ans après le concile où en est l'œcuménisme ?'** Ceux qui souhaitent relire le texte de la conférence le retrouveront sur le site du diocèse de Strasbourg.

Le diocèse de Strasbourg a une longue tradition œcuménique. Il y a toutes les initiatives locales, mais n'oublions pas le conseil œcuménique des Églises qui se retrouvent régulièrement pour travailler et prier ensemble. Il y a aussi l'association « **Initiative œcuménique** » qui rassemble catholiques et protestants et qui initie des actions tout au long des années (promenades de Noël, nuit de lumière...)

Tous les ans prêtres, pasteurs, diacres, coopérateurs en pastorale se retrouvent pour un temps commun... l'œcuménisme se vit et se cultive à Strasbourg !

C'est ainsi que nous nous sommes retrouvés le 3^{ème} dimanche de l'Avent dans le chœur de la cathédrale, catholiques et protestants, français et allemands dans une même prière pour la paix autour de la lumière de Bethléem.

Dans l'esprit de la rencontre de Lund, nous voulons nous rencontrer localement à l'occasion de la semaine de prière pour l'unité de l'Église.

Catholiques et protestants, nous vous invitons à un temps de prière commune :

Vêpres œcuméniques
Samedi 21 janvier 2017
18h00

église saint Louis de la Robertsau.

La prière sera prolongée par un moment de rencontre conviviale.

Nous donnons rendez-vous à tous ceux qui portent constamment le souci de l'unité et tous ceux qui, fidèles aux Christ font monter vers le Père cette prière : « **Père, que tous soient un !** »

Avec le service des pèlerinages du diocèse, PELEAL, vivez une expérience inoubliable.

Qui en entendant les récits bibliques n'a rêvé d'aller un jour sur place ? Ce rêve peut devenir réalité. Depuis de nombreuses années le service des pèlerinages du diocèse de Strasbourg propose des séjours en Terre Sainte de grande qualité. Visites des lieux alternent avec rencontres des communautés locales. Un guide local expérimenté et un accompagnateur (prêtre) spirituel conduisent le groupe sur les grands sites bibliques de l'Ancien et du Nouveau Testament (*Vallée du Jourdain, Jéricho, Massada, Ein Guédi, Mer Morte, Qûmran, Nazareth, Mont Tabor, Cana, Lac de Tibériade, Caphanaüm, Bethléem, Jérusalem, Saint Sépulcre, Abou Gosch, et de nombreux autres lieux.*) Célébration de la messe tous les jours pour ceux qui le désirent.

Le prix du séjour avec transport en avion : 1442 €
Départ vendredi 10 mars / retour dimanche 19 mars 2017

Renseignements et inscription :
PELEAL peleal@wanadoo.fr
5, rue du Parchemin 67000 Strasbourg
Tel. : 03 88 25 11 12 ou 03 88 21 24 24

« Être baptisé, être confirmé, c'est possible à tout âge ! »

Le temps du catéchuménat est un chemin proposé par l'Église à toute personne qui cherche Dieu et désire devenir chrétien en se préparant aux sacrements de l'Initiation : baptême, confirmation, eucharistie.

Tout le monde peut être concerné par cette démarche. Dans notre paroisse, plusieurs enfants en âge scolaire imminent vers le baptême et deux jeunes adultes se préparent actuellement depuis quelques semaines à la confirmation. Il est bien sûr possible de les rejoindre.

L'an dernier en France, plus de 3000 adultes sont devenus chrétiens à Pâques : c'est un signe encourageant de la vitalité de la foi chrétienne, alors que beaucoup penseraient que les sacrements n'intéressent plus personne.

Si quelqu'un souhaite devenir chrétien, disciple de Jésus-Christ, il peut demander le baptême à tout âge. Avant de recevoir le baptême, on vit un temps de « catéchuménat » durant lequel on découvre l'enseignement de Jésus, la relation à Dieu dans la prière et la vie en Église. Cela vaut également pour recevoir la confirmation.

Aucune limite, aucun frein à la grâce et à l'amour de Dieu qui est pour tous. Par le baptême, par la confirmation, Dieu se communique aujourd'hui encore à celui ou celle qui désire mieux le connaître et le suivre.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter les prêtres de la paroisse.



Prière à la crèche et galette



En ce temps de Noël, nous invitons les enfants à venir prier devant la crèche et à partager ensemble une galette.

Rendez-vous

**samedi 7 janvier,
de 10h30 à 11h 30,**
église Saint Louis
de la Robertsau.

Tous sont les bienvenus !

Vêpres œcuméniques

**Samedi 21 janvier 2017
18h00**

église saint Louis de la Robertsau.

La prière sera prolongée par un moment de rencontre conviviale.

MERCI !

Jour après jour la table du partage s'est remplie. Nous sommes heureux de rendre d'autres heureux en partageant un peu de ce que nous avons pour venir en aide aux sans-abris. CARITAS SECOURS CATHOLIQUE est venu récupérer vos dons. Merci à tous.

MERCI pour la montagne de jouets déposés dans l'église. Ils ont réjoui de nombreux enfants. Tous les jouets ont été amenés à CARIJOU-CARITAS Secours catholique. Bravo aux enfants pour leur participation !

Horaires d'accueil au presbytère



mardi	9h00 à 11h00 17h00 à 19h00
mercredi	9h00 à 11h00
jeudi	9h00 à 11h00 14h00 à 16h00
vendredi	9h00 à 11h00
samedi	9h00 à 11h00

Presbytère Saint Louis

- 14 rue Jeanne d'Arc 67000 Strasbourg
- tél. 03 88 31 16 00
- <http://www.saint-louis-robertsau.fr>
- mél. : paroisse.saint.louis@free.fr

1	D	Messe unique à 11h00 (SL)	
2	L	18h30 : messe (SL)	
3	M	18h30 : messe (SL)	
4	M	18h30 : messe (SL) 20h00 : prière « Taizé » (église protestante)	
5	J	18h30 : messe suivie de la nuit d'adoration (SL)	♪
6	V	18h30 : messe (SL)	
7	S	8h30 : Prière des Laudes 10h00 : réunion chantres/organistes (P) 10h30 : 1 heure autour de la crèche avec les enfants suivie d'un partage de la galette (SL) 18h30 : messe dominicale (SA)	
8	D	Solennité de l'Épiphanie Messes dominicales à 9h30 et 11h00 ♪ (SL) 9h15 : Profession de foi, Confirmation (F) 9h20 : Un dimanche KT 1ère communion (F) 9h30 : Filotéo (F)	
9	L	Baptême du Seigneur 18h30 : messe (SL) 19h30 : EAP (P)	
10	M	18h30 : messe (SL) 14h30 : Kaffe Kränzel (F) 20h15 : Conférence St Vincent de Paul (F)	
11	M	18h30 : messe (SL) 20h15 : réunion préparation baptême (F)	
12	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
13	V	18h30 : messe (SL)	
14	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
15	D	2^{ème} dimanche du Temps ordinaire A Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL)	
16	L	18h30 : messe (SL) 20h00 : réunion animation liturgie des enfants	
17	M	18h30 : messe (SL) 20h00 : Eglise 2000 (Père Oblats)	
18	M	18h30 : messe (SL)	
19	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
20	V	18h30 : messe (SL)	
21	S	8h30 : Prière des Laudes 10h00 : éveil à la foi (F) 18h00 : vêpres œcuméniques (SL)	
22	D	3^{ème} dimanche du Temps ordinaire A Messes dominicales à 9h30 et 11h00 messe des familles (SL) 9h15 : Profession de foi, Confirmation (F) 9h20 : Un dimanche KT 1ère communion (F) 9h30 : Mon 1 ^{er} KT (F) 9h30 : Filotéo (F)	
23	L	18h30 : messe (SL) 20h00 : soirée Théophile : « la Divine Providence » (F)	
24	M	18h30 : messe (SL)	
25	M	18h30 : messe (SL)	
26	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
27	V	18h30 : messe (SL)	
28	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
29	D	4^{ème} dimanche du Temps ordinaire A Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL)	
30	L	18h30 : messe (SL)	
31	M	18h30 : messe (SL)	



SACREMENT DE RÉCONCILIATION (SL)

samedi : 10h00 à 12h00

lundi, mardi et jeudi : 18h00